
「遊走廣東」21大學生北上實習

港生考察絲路史閩茶文化 廈門開營

仁濟董事局訪中聯辦
林武副主任接待 鄭承峰簡介慈善事務

香港文匯報訊（記者

子京）仁濟醫院新屆董事

局主席鄭承峰一行日前拜

訪中聯辦，中聯辦副主任

林武接待。賓主親切交

談，就香港民生事項及該

院慈善事務等交換意見。

林武讚揚仁濟長期弘揚善

業，為市民提供切實服

務，期望該院繼續拓展善

業，為香港市民提供更多

優質和專業的服務。
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林武於會面時表示，仁濟醫院作為本港知名
慈善團體，一直為市民提供多元化服務，

包括中西醫療、教育及社會服務，同時成立了
多個社會企業及慈善基金，深受政府、社會各
界及地區人士的肯定及嘉許。
他讚揚該院連續8年舉行派發愛心福袋活動，
送贈超過48萬個福袋予獨居長者及隱蔽長者，惠
澤社群，傳遞了關愛及守望相助的正面信息。

11月底赴四川成都訪問
仁濟醫院新任董事局主席鄭承峰簡介該院服
務。他表示，多年來中聯辦積極推動兩地交
流，仁濟內地交流活動也獲中聯辦大力支持。
去年12月，該院與新界各慈善機構聯合組團赴

廣西交流，得到中聯辦新界工作部全力協助。
今年11月底至12月初，董事局成員將到四川
省成都市訪問，與當地政府部門及慈善團體代
表會面，了解國家慈善事業發展，促進交流。
教育方面，仁濟去年成立了「一帶一路」旅

學基金，資助院屬學生參加旅學活動。繼去年
西安之旅後，逾百名中小學師生剛於6月下旬
往廣西考察，包括「中國 — 東盟自由貿易
區」，內地專家向旅學團講解東盟各國與「一
帶一路」的關係，團友收穫甚豐。為加強與內
地聯繫，該院屬校與內地部分學校締結為姐妹
學校，藉教學觀摩及師生互動，互補優勢。

仁濟籌備邁向50周年慶典
鄭承峰還透露，仁濟將邁向50周年，正積極

籌備各項慶典活動，希望可與社會各界分享該
院服務社會50周年的光輝歷程。
中聯辦新界工作部副部長謝錦文等參加會

見。出席拜訪活動的董事局成員尚包括副主席
馮卓能、王賢訊，總理文嘉、孫蔡吐媚、吳國
榮、鄭斯堅和鄧國樑。 ■仁濟醫院董事局主席鄭承峰（右七）等與中聯辦副主任林武（右六）等合影。

香港文匯報訊（記者 子京）由香港職業發展服務處
主辦之「遊走廣東」青年實習計劃，今年為21名大專
學生提供為期32天的實習及交流機會，提供實習的3間
大型機構包括祈福集團、廣州市白雲恒福社會工作服務
社及廣州市市政醫院。
計劃獲民政事務總署及青年事務委員會資助，目的為大
專學生提供內地實習機會，開拓視野，裝備自己，為未來
投身本港或內地職場做好準備，並讓本港青年認識國情，
加強兩地文化交流。參加實習學生獲安排於實習機構擔任
活動助理、教學助理、人力資源及財務助理等工作。
此項計劃已連續第二年舉辦，上年獲各大專院校支
持，反應熱烈。遊走廣東令他們對內地社會、職場文化
有更深認識，同時更掌握及肯定自己的職業路向。

羅君美：了解國家增加閱歷
香港職業發展服務處主席羅君美說：「舉辦這項計
劃，確實可以幫助香港年輕一代了解國家的新形勢，累
積經驗及擴闊視野，透過實習交流增加閱歷，成為有視
野、具創意、肯承擔的時代接班人。而去年的成功經
驗，更肯定了舉辦該項活動的意義。」

孟麗紅：集團創造更多機會
祈福集團副董事長孟麗紅說：「今年是集團第二年提
供實習崗位，能夠讓香港的大專生零距離接觸內地職場

文化，同時有助加深內地員工對香港文化的了解，有助
青年在內地建立人脈關係，增強就業優勢，相信未來集
團會創造更多合作機會。」

梁同學廣州市政醫院實習
梁同學獲得往廣州市市政醫院實習的機會，他認為最

大得着在於中醫骨傷的臨床體驗。另一位於廣州市白雲
恒福社會工作服務社實習的符同學受訪時說： 「實習
令我真實體會到內地社工的工作環境。」

■主辦機構香港職業發展服務處主席羅君美（左）致
送紀念品予祈福集團副董事長孟麗紅。

■21名參加「遊走廣東」青年實習計劃的香港大專
生，於交流晚宴上與主辦單位首長合影。
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香港文匯報訊（記者 子京）潮屬社
團總會日前舉辦南海問題報告會，特邀
資深傳媒人張晴雲為大家深入分析，讓
會董會成員、各屬會成員及廣大鄉親清
楚知道南海問題的根源，更好地支持中
國政府對南海的主權和海洋權益主張。
香港潮屬社團總會主席陳幼南表示，

維護國家領土主權，是每一位香港市民
的責任，該會堅決支持中央政府的嚴正
立場。南海問題的起因是什麼？南海仲
裁庭如何產生？這次非法仲裁之後將會
產生什麼影響？潮屬社團總會成員應該
了解。

陳幼南：支持中央嚴正立場
陳幼南指出，一個臨時組建的南海仲

裁庭，就菲律賓前政府單方面提出的南
海仲裁案作出所謂裁決，這個裁決損害
了中國在南海的領土主權和海洋權益。
就此，國家領導人、中國外交部已經發
表聲明，表明中國的嚴正立場。越來越
多的國家、政黨和有識之士，公開支持
中國政府的立場和主張。聯合國、國際
法院及國際海洋法庭亦分別表示，他們
和所謂的南海臨時仲裁庭沒任何關係。
全球各地華僑華人紛紛表態，支持中央
政府的嚴正立場，反對非法仲裁，捍衛
南海主權。潮屬社團總會已經於報刊發
表聲明，表達嚴正立場。

許學之陳賢豪等出席
香港潮屬社團總會永遠名譽主席許學

之，副主席陳賢豪，名譽會長黃書銳，
香港潮州商會青年委員會及各屬會代表
等出席報告會。

■香港潮屬社團總會副主席陳賢豪向主講嘉賓張
晴雲致送紀念品。

香港文匯報訊（記者 蔣煌基 廈門報道）2016香
港大學生海上絲綢之路科學營——茶文化之旅4日晚
在廈門華僑大學開營，香港8所大學包括中文大學、
理工大學、香港大學的37名學生出席，福建省科協副
主席吳瑞建在開營式上致辭，勉勵香港學子近距離感
受國家巨變，深入了解海上絲路歷史和閩茶文化，與
當地學生攜手共譜海上絲綢之路新篇章。

吳瑞建開營式致辭
吳瑞建表示，海上絲綢之路鑄就了福建特色歷史和
開放包容的人文性格。他認為，閩港兩地緊密合作，
不僅能促進福建發展，也給香港繁榮增添活力。「福
建建設海上絲綢之路核心區，將為閩港合作提供新的
機遇和空間，也將為閩港大學生加強科學文化交流提
供更加廣闊的領域。」
華僑大學副校長劉斌希望學生對內地社會經濟文化
有更多認識，期待通過學生交流促進互動。
海絲科學營領隊、華閩集團協調聯絡部副總經理鄭

宗清勉勵香港學子「多走多看多聽，用心感受改革開
放三十多年來國家的變化」。
他告訴記者，在與同學交流中發現，大部分同學對福建

相當陌生，甚至有的同學未到過內地。本次交流活動內容
豐富，期望兩地學生多交流，不斷增進感情和了解。
中文大學哲學專業張梓恆告訴記者，他的外公祖籍

福建，平時喜歡飲茶。他從小受外公的影響，所以對
茶文化之旅充滿期待，希望在武夷山深入了解茶文
化。他表示，需更加辯證看待香港與內地如今面臨的
問題，互相之間，尤其是青年人之間要多互動。

翌日，閩港大學生在華僑大學交流，參觀華大校史
館，聆聽愛國華僑捐資助學的感人事跡，下午還舉辦
茶文化講座。之後，香港學生們將赴武夷山感受朱子
文化及體驗製茶和茶藝。
香港大學生海上絲綢之路科學營由福建省科協、福

建省港澳辦主辦，香港公開大學、華閩（香港）集
團、中國烏龍茶產業2011協同創新中心協辦。

商界會計師協會座談內地稅收法

香港文匯報訊（記者 子京）由香港商界會計師協
會主辦的「國家稅務總局《稅收徵收管理法》徵求意
見座談會」，日前假香港萬麗海景酒店舉行，邀得國
家稅務總局國際稅務司副司長王曉悅、徵管科技司副
司長楊培峰、政策法規司副司長張學瑞講解《稅收徵
收管理法》最新修訂和現況，讓香港會計師對《稅收
徵收管理法》有更深入了解，藉有效推進國家稅收徵

管政策的發展。

張強出席 陳弘毅主持
中聯辦協調部副部長張強等應邀出席。16個專業會

計團體的稅務專家就政策提出意見和建議。座談會由
該會籌備委員會副主席陳弘毅主持。
座談會上，楊培峰的專題講解內容包括：修訂背景、

修訂內容及需要研究的問題。
在修訂內容方面，他介紹了全面落實稅收法定原則，

更詳細講解規範稅收徵管基本程序，也談及引進預約裁
定（Advance Ruling）制度等安排。專題講解就如何提
升涉稅資訊獲取能力和奠定深化稅改法律基礎作深入探
討。從講解中可得知，未來將引入稅收優先受償權
（Tax Lien）制度及增加對未完稅物權，相關部門不予
登記的規定。
在討論環節，與會者積極表達意見，香港會計師公

會、特許公認會計師公會香港分會、澳洲會計師公會
大中華區分會、香港華人會計師公會、香港稅務學會
等團體圍繞各類稅收法規等議題，踴躍向國家稅務總
局專家發問和提出建議。部分人認同依法稅收的目
的，並同意以較統一、較清晰的方式徵收稅項。
香港商界會計師協會是一個專為商界及公營機構會

計師服務的專業團體，旨在凝聚商界會計師力量，就
行業發展向當局反映意見，為會員提供一個開拓視
野、相互交流、提升專業水準及加深對內地認識的平
台。會員所屬機構涵蓋不同行業，包括港資、中資、
外資及公營機構等。

■香港商界會計師協會「國家稅務總局《稅收徵收管理法》徵求意見座談會」，賓主合影。

■吳瑞建、林學峰、劉斌、劉學忠與
香港學生互贈禮品。 蔣煌基 攝

■華僑大學學生向香港學生講述愛
國華僑捐資助學事跡。 蔣煌基 攝


